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Abstract (en)
[origin: US2019018371A1] Cleaning machine for timepiece or jewellery components, including cleaning baskets with a receptacle including a
bottom and a peripheral partition separating the internal volume of the receptacle, and an environment outside the basket, which includes in the
bottom or in the peripheral partition, flared holes whose cross-section is smaller towards the receptacle than towards the external environment,
the machine including cleaning means and drying means arranged to circulate cleaning or drying fluids through flow orifices and flared holes, and
effluent collecting means arranged to collect effluents from the cleaning and drying operations.

Abstract (fr)
Machine de lavage (10) de composants d'horlogerie ou bijouterie-joaillerie, comportant des paniers de lavage (1) avec un réceptacle (2) comportant
un fond (3) et une cloison périphérique (4) séparant le volume intérieur du réceptacle (2), et un milieu extérieur au panier (1), lequel comporte au
niveau du fond (3) ou de la cloison périphérique (4), des orifices évasés (6) dont la section est plus petite vers ledit réceptacle (2) que vers ledit
milieu extérieur, la machine (10) comportant des moyens de lavage (11) et des moyens de séchage (12) agencés pour faire circuler des fluides
de lavage ou de séchage au travers d'orifices de circulation (5) et des orifices évasés (6), et des moyens de recueil d'effluents (13) agencés pour
recueillir les effluents issus des opérations de lavage et de séchage.
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